

Escala Crítica/Columna diaria

- *Cuestionan Bejarano y Padierna campaña solaztequista
- *No cubrieron todas las casillas y malas alianzas, sostienen
- *La unidad opositora en Tabasco, Morelos y DF, las claves

Víctor M. Sámano Labastida

ASÍ COMO el PAN integró a un grupo de 20 líderes para elaborar una evaluación y proponer “mejoras” a ese partido, de la misma forma el PRD elaboró un diagnóstico y autocrítica de su desempeño en las recientes elecciones. No sólo fue el fraude, también errores internos en el Movimiento Progresista que postuló a Andrés Manuel López Obrador, sostiene un análisis de Izquierda Democrática Nacional, corriente que encabezan Dolores Padierna y René Bejarano.

Habrà, sin duda, opiniones diversas como diversa y contradictoria es la composición del PRD. Inclusive hay que recordar que López Obrador integró su propia organización, el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena); pero resulta interesante acercarse a algunas de las reflexiones del grupo de Padierna y Bejarano, en un documento distribuido en su reciente Congreso Nacional. También se dirà que “mete ruido” en la actual impugnación.

SE HIZO “OJO DE HORMIGA”

ENTRE VARIOS aspectos, señala IDN que la coalición no garantizó la cobertura total de las casillas en el país. “Se especula –apunta el reporte- que la cobertura alcanzó poco más del 50 por ciento de las casillas en el país, desastroso si consideramos que Andrés Manuel López Obrador esperaba superar el 70 por ciento logrado con estructura del PRD en el 2006”.

Agrega: “El PRD mientras tanto hizo ojo de hormiga en el proceso, nunca construyó estructura y aunque hubo recursos, esto se quedaron en manos de los 300 representantes distritales, muchos de ellos fantasmas que ni siquiera se manifestaron el día de la elección”. Este juicio puede leerse también como parte de la lucha interna de las corrientes perredistas.

Según esa versión, el lopezobradorismo “priorizó la lealtad, por encima de la capacidad a la hora de construir su estructura electoral”.

También sostiene la corriente Padierna-Bejarano que hubo errores en la política de alianzas en algunas entidades del país.

APARTE DEL FRAUDE, ERRORES DE CAMPAÑA: DICEN PERREDISTAS

Escrito por Editor

Miércoles, 15 de Agosto de 2012 00:33 -

Citan el caso de la contienda por la gubernatura de Chiapas donde “se impuso una candidata (la priísta María Elena Orantes) sin arraigo en contacto con las fuerzas sociales vivas, además de tratarse de una mujer con un contexto político social profundamente machista”,

En Chiapas, donde gobierna una extraña alianza encabezada por el PRD, el candidato del PRI al ejecutivo estatal obtuvo un millón 343 mil 980 votos (70.57 por ciento), frente a sólo 348 mil de la abanderada del Movimiento Progresista.

HERMANOS DISTANTES

RESPECTO a Jalisco, apuntan que Enrique Alfaro “descarriló su candidatura ya de por sí difícil, ante la burocracia perredista local”. En esta entidad gobernada por el PAN, el Movimiento Progresista se presentó dividido: el PRD llevó como candidato a Fernando Garza Martínez, quien sólo obtuvo el 3.38% de los votos, en tanto que el lopezobradorismo dio su apoyo a Alfaro Ramírez, de Movimiento Ciudadano, quien consiguió el 34.04% de los sufragios. La elección la ganó Aristóteles Sandoval, del PRI, con el 38.41%.

En las elecciones estatales de Guanajuato, los tres partidos del Movimiento Progresista fueron separados: el PRD obtuvo el 5.02%, el PT 1.20% y el MC 0.92%. Los comicios fueron ganados por el PAN con el 48.31%. Estos partidos tampoco lograron hacer a un lado sus diferencias en los comicios municipales del Estado de México.

Los resultados fueron distintos en Tabasco, Morelos y el Distrito Federal, donde los tres partidos de la coalición de izquierdas se presentaron unidos.

También critica IDN otros aspectos del contenido de la campaña lopezobradorista como el de la “república amorosa”, los planteamientos para los jóvenes y sectores como telecomunicaciones, transportes y alimentos. Tenía que ser “más audaz” e inclusive plantear “la inversión privada en empresa pública bajo un marco regulador soberano, política con la que concordamos en función de las experiencias de Venezuela, Bolivia y Brasil”.

Claro que el análisis de IDN puede leerse como parte de la lucha interna contra “Los Chuchos” que dominan el PRD y contra grupos que disputan el liderazgo de Morena. ¿Tendrá que ver esto con la posibilidad de que se registre un nuevo partido político en enero próximo?

EXPO E INFORME

HAY QUIENES sostienen que Andrés Manuel López Obrador está dejando atrás el “discurso amoroso” para radicalizar sus posiciones. El domingo pasado, el ex candidato presidencial sostuvo que “ya hemos superado la etapa en que si había cuestionamientos en los medios de comunicación teníamos que moderarnos y callar”, pero también advirtió que no está en el futuro de sus movimiento y sus simpatizantes “suicidarnos políticamente, no vamos a arriar bandera”.

APARTE DEL FRAUDE, ERRORES DE CAMPAÑA: DICEN PERREDISTAS

Escrito por Editor

Miércoles, 15 de Agosto de 2012 00:33 -

López Obrador inauguró una “expo fraude” en el Zócalo de la Ciudad de México, como parte del “Plan Nacional de Defensa de la Democracia” anunciado el 20 de julio que incluye movilizaciones y diversas actividades paralelas a las denuncias legales presentadas por la coalición Movimiento Progresista por presuntas irregularidades en las elecciones presidenciales.

Entre tanto, el movimiento YoSoy 132 prepara un “contrainforme” al Sexto Informe de Gobierno presidencial de Felipe Calderón el uno de septiembre. Los magistrados del Tribunal Electoral tienen hasta el 6 de septiembre para anunciar su dictamen a la calificación de las elecciones.

AL MARGEN

SEGÚN CIFRAS oficiales, unos 43 mil estudiantes iniciaron o reiniciaron clases en la universidad estatal UJAT, institución que busca obtener un presupuesto de poco más de un mil 600 millones de pesos el año próximo. De acuerdo a los promedios nacionales, podemos estimar que sólo consiguen ingresar a las instituciones de educación superior sólo tres de cada 10 jóvenes.

EN ESTADOS Unidos, el gobierno de Barack Obama acordó un fondo especial para adquirir alimentos, crear una reserva estratégica y poder controlar los precios del mercado. Se ve venir una oleada de aumentos en los productos básicos. No hay problema, sostiene la administración mexicana.

SE COMPLICA el asunto de la compraventa del edificio para el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana. Esta batalla por tratar de limpiar las cuentas es uno de los efectos de los resultados de las elecciones de julio pasado. Habrá muchos más. (vmsamano@yahoo.com.mx)